

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФАКУЛЬТЕТ ЖУРНАЛИСТИКИ

Кафедра международной журналистики

Ван Лин

**Социальная проблематика в региональных изданиях Китая и Беларуси
(на примере «Могилевские ведомости» и «Чунцин Цзаобао»)**

Дипломная работа

Научный руководитель:
старший преподаватель
кафедры международной
журналистики

Дударёнок
Антон
Сергеевич

Допущена к защите

«___» _____ 2025 г.

Зав. кафедрой международной журналистики,

кандидат филологических наук, доцент Т. В. Солодовникова

Минск, 2025

ОГЛАВЛЕНИЕ

РЕФЕРАТ	3
ABSTRACT	4
ВВЕДЕНИЕ	Ошибка! Закладка не определена.
ГЛАВА 1 ТЕОРЕТИЧЕСКИЕ АСПЕКТЫ ИССЛЕДОВАНИЯ СОЦИАЛЬНОЙ ЖУРНАЛИСТИКИ И СОЦИАЛЬНОЙ ПРОБЛЕМАТИКИ	Ошибка! Закладка не определена.
1.1 Социальная журналистика: особенности профессиональной деятельности	Ошибка! Закладка не определена.
1.2 Общество как объект журналистики	Ошибка! Закладка не определена.
1.3. Понятие и разнообразие социальных проблем	Ошибка! Закладка не определена.
ГЛАВА 2 СОЦИАЛЬНАЯ ПРОБЛЕМАТИКА В РЕГИОНАЛЬНЫХ ИЗДАНИЯХ БЕЛАРУСИ (НА ПРИМЕРЕ ГАЗЕТЫ «МОГИЛЕВСКИЕ ВЕДОМОСТИ»)	Ошибка! Закладка не определена.
2.1 Общая характеристика газеты «Могилевские ведомости»	Ошибка! Закладка не определена.
2.2 Особенности отражения социальных проблем в газете	Ошибка! Закладка не определена.
ГЛАВА 3 СОЦИАЛЬНАЯ ПРОБЛЕМАТИКА В РЕГИОНАЛЬНЫХ ИЗДАНИЯХ КИТАЯ (НА ПРИМЕРЕ ГАЗЕТЫ «ЧУНЦИН ЦЗАОБАО» (重庆 晨报))	Ошибка! Закладка не определена.
3.1. Общая характеристика газеты «Чунцин Цзаобао»	Ошибка! Закладка не определена.
3.2 Репрезентация социальной проблематики в газете	Ошибка! Закладка не определена.
3.3. Сравнительный анализ репрезентации социальной тематики в китайской и белорусской региональной прессе	Ошибка! Закладка не определена.
ЗАКЛЮЧЕНИЕ	Ошибка! Закладка не определена.
СПИСОК ИСПОЛЬЗОВАННЫХ ИСТОЧНИКОВ	Ошибка! Закладка не определена.

РЕФЕРАТ

Дипломная работа: 72 с, 1 рисунок, 1 таблица, 47 источников.

Ключевые слова: социальная проблематика, региональные СМИ, Китай, Беларусь, «Могилевские ведомости», «Чунцин Цзаобао»

Актуальность исследования. В настоящее время медийные платформы становятся площадками для обсуждения широкого спектра социально значимых тем, таких как проблемы борьбы с бедностью, занятость населения, экологическая безопасность, миграционные процессы и многообразие культурных традиций. Именно поэтому исследование методов и форм представления социальных проблем в медиа приобретает особую важность.

Объект исследования – медиаконтент региональных СМИ Беларуси и Китая.

Предмет исследования – особенности репрезентации социальной проблематики в региональных СМИ Беларуси и Китая.

Цель исследования – охарактеризовать средства и формы репрезентации социальной проблематики в региональных СМИ Беларуси и Китая.

Достижение поставленной цели осуществлялось путем постановки и решения логически взаимосвязанных *задач*, раскрывающих тему дипломной работы:

1. Охарактеризовать понятие и основные характеристики социальной проблематики.
2. Определить возможности репрезентации социальной проблематики в СМИ.
3. Выявить средства и формы отражения социальной проблематики в региональных СМИ Китая.
4. Проанализировать особенности отражения социальной проблематики в белорусских региональных СМИ.

Методы исследования: описательный, структурно-функциональный, прогностический, диалектический, аналитический.

Практическая значимость дипломной работы заключается в возможности дальнейшего применения полученных результатов в образовательном процессе учреждений высшего образования по специальностям информационно-коммуникативной направленности, а также в практической деятельности журналистов, специалистов по связям с общественностью, сотрудников органов государственного управления.

Структура работы. Дипломная работа состоит из реферата, введения, трех глав, заключения, списка использованных источников.

ABSTRACT

Thesis: 72 pages, 1 figure, 1 table, 47 sources.

Keywords: social issues, regional media, China, Belarus, Mogilevskie Vedomosti, Chongqing Zaobao

Relevance of the study. Currently, media platforms are becoming platforms for discussing a wide range of socially significant topics, such as poverty reduction, employment, environmental safety, migration processes and the diversity of cultural traditions. That is why the study of methods and forms of representation of social problems in the media is of particular importance.

The object of the research is the media content of the regional media of Belarus and China.

The subject of the research is the peculiarities of the representation of social issues in the regional media of Belarus and China.

The purpose of the study is to characterize the means and forms of representation of social issues in the regional media of Belarus and China.

The goal was achieved by setting and solving logically interrelated tasks that reveal the topic of the thesis:

1. To characterize the concept and main characteristics of social issues.
2. To determine the possibilities of representing social issues in the media.
3. To identify the means and forms of reflecting social issues in China's regional media.
4. To analyze the peculiarities of the reflection of social issues in the Belarusian regional media.

Research methods: descriptive, structural-functional, predictive, dialectical, analytical.

The practical significance of the thesis lies in the possibility of further application of the results obtained in the educational process of institutions of higher education in the fields of information and communication orientation, as well as in the practical activities of journalists, public relations specialists, and government officials.

The structure of the work. The thesis consists of an abstract, an introduction, three chapters, a conclusion, and a list of sources used.